



# 九条の眼

憲法記念日の世論調査

## 国民の意識は"改憲、急ぐ必要ない 65%"

憲法記念日を前にした5月1日、世論調査結果が報じられ改憲論議を急ぐ必要があるは33%で必要ないは65%でした。改憲論議をいまは求めないという結果でしたが、九条改正の必要性については、あるが51%でないは46%と逆転しています。

自民党が提示している改憲4項目は自衛隊の明記そして緊急事態条項、あの二項は合区の解消、教育の充実で、後者の二項は法律の改正で可能にもかかわらず改憲項目に挙げたのは議論が前者の二項に集中するのを避けるためではないかと思われます。長らく改憲といえばもっぱら自衛隊の憲法への明記でしたが、自民党は安保法制の制定で半ば達成感もあり、緊急事態条項この一項に集中しています。条項にある議員任期延長の審議を執拗に求めつつ、本音では閣議決定で何もかも決められるとするところにあり、敵基地攻撃能力や防衛費倍増は国会の審議を経ましたが、新たな条項では国会の審議や承認は不要とできるよう狙っています。もしそうなると日本は予想もしない道を歩まされることになります

### 米国の下引きずりまわされる

岸田首相は4月訪米し、日本は米国とともにあると言明しました。そうだとしても実態はともにあるのではなく米国の指揮の下にあるとした方が正確です。既に米国とは敗戦まもないころ在日米軍との間で基地権、

裁判権そして自衛隊への指揮権を密約しており、日米安保条約が存在する限り米国の下でしか外交を進められないことははっきりしています。

この現状で九条を変え、そして緊急事態条項を新設すれば自衛隊の指揮そして外交政策は米国政府の意志に沿って閣議決定をせざるを得ず、主権なき国家に陥っていくことになるでしょう。



ウクライナ戦争は日本に教えてくれています。中国、ロシアそして北朝鮮とは独自外交はほとんどできていません。紛争となれば日本は最前線となり、米国の後方支援と指揮権でいつまでも戦わされ引きずり回されるということです。

世論調査の「改憲、急ぐ必要ない 65%」は懸命な判断と思います。



自衛隊 HP

### 私達の知る権利が脅かされている

小原 八枝子

毎年発表される、世界の報道の自由度ランキング。民主党政権下では、12位だった。

この14年で、急降下して、今年の順位は台湾に遙かに差をつけられ、70位だそうだ。

14年間で何が変わったのだろう。

報道規制や罰則がある訳でもない。体制が変わっていないとしたら、メディアの意識の問題なのではないのだろうか。



あんな痛ましい事件（安倍元総理銃撃事件）が起きても、なお統一教会の名を伏せようとし

たり、ジャニーズ問題も知りながら報道しなかった。海外の報道機関から促されてのことだ。

裏金問題も他者からの指摘だ。ジャーナリストやメディアが権力と癒着していたら民主主義は成り立たない。



そんなメディアの無責任さが、政治を腐敗させ、経済を衰退させ、無関心な国民を増やしてきたのではないか。

今だに苦しんでいる被害者が大勢いることを自覚して、メディアとしての責任を果たしてもらいたいものだ。